



Antioquia, según Gasnova, consumió 9.160 toneladas de gas propano en 2020. FOTO JUAN ANTONIO SÁNCHEZ

¿Por qué sube costo de cilindros de gas?

Por CARLOS LÓPEZ

Luego del alza en los precios del propano y butano, algunos distribuidores y la Asociación Colombiana del GLP (Gasnova) se declararon preocupados por el incremento del costo de los cilindros de gas propano o GLP en el país.

En lugares como la costa Atlántica, en febrero el gas subió \$436 cada kilo, un 37% respecto al año pasado. Y en el interior del país, que es referencia para Antioquia, pasó de \$951 el kilo a \$1.228 del año pasado. Por eso, dicen que este incremento impactó a las 12 millones de personas del país que consumen este gas. De hecho, en Antioquia, el cual aparece con las cifras de mayor consumo, según Gasnova, en 2020 los hogares del departamento consumieron 9.160 toneladas de gas propano.

Para José Vanegas, quien distribuye pipas de gas, el incremento en el precio termina afectando a sus clientes y a él.

“Las pipas subieron a comienzos de año, y lo que yo he escuchado es que de pronto podrían volver a subir, pero eso aún no nos lo han confirmado”, dijo Vanegas.

La razón

Según Gasnova, el precio de las pipas de gas subió debido al incremento del propano y butano Mont Belvieu en Estados Unidos.

Alejandro Martínez, presidente de esta asociación, dijo que el incremento de los precios de venta afecta en especial al usuario final.

Para Gasnova, el alza se da en medio de un crecimiento de su sector, pues, según sus cifras, el consumo de gas propano viene en aumento desde el año 2019.

Según la asociación, se han dado buenos acercamientos

» ¿QUÉ SIGUE?

BUSCAN ACUERDOS ENTRE LAS PARTES

La solicitud formal enviada por Gasnova a la Creg está en revisión técnica. Para esta asociación es normal que la comisión se tome unos días revisando su petición, pues calculan muy bien todos los datos que reciben. Para Juan Carlos Vanegas, distribuidor de pipas de gas, los próximos días serán clave, porque ha escuchado que el precio de los cilindros va a subir, y si sube es a mediados de mes, como suele ocurrir. Por el lado de Ecopetrol, el gremio liderado por Martínez y la petrolera deberían reunirse y acordar los precios regulatorios para evitar más subidas.

con el gobierno, pero se necesita de un techo monetario que garantice la estabilidad del energético, y esa respuesta la tiene la Comisión de Regulación de Energía y Gas (Creg).

A esta comisión fue enviada una carta por parte de Gasnova, en la que se le solicitaba atender a su llamado.

Las posibles salidas

Para Martínez, líder de la asociación, una de las dos salidas es que “Ecopetrol no disminuya su oferta al servicio público domiciliario, porque el GLP internacional tiene un precio mayor al que se produce en el país”. En pocas palabras, la salida, según él, es que Ecopetrol codiluya sus crudos pesados con otros energéticos, y el GLP lo destine para la venta de gas propano en los hogares.

La otra propuesta es que la Creg ponga un precio techo ■

¿QUERES VIVIR CONMIGO?

Pa' que nos parchemos, nos enteremos de lo que pasa en la ciudad, nos divirtamos juntos, hablemos de deportes, "chismosiemos" de la farándula... y mucho más.

DIME QUE SÍ Y SUSCRÍBETE en el 3393330

En Q'hubo encontrarás:
 Información nacional y judicial · Noticias de la farándula y el horóscopo
 Clasificados · Deportes · Pasatiempos · Crucigramas gigantes · Condorito
 Especiales y suplementos con temas de utilidad y mucho más.

(Frecuencia diaria)	3 meses	6 meses	12 meses
PRECIO SUSCRIPCIÓN	\$71.900	\$139.900	\$272.900
Ahorro Vs precio en calle	\$34.700	\$73.500	\$156.300

Q'hubo

Suscríbete en nuestras oficinas de El Colombiano, llamando al 3393330 o ingresando a Qhubomedellin.com y un asesor nuestro te contactará para que puedas adquirirla y hagas parte de los suscriptores de Q'hubo.